

Quotidiennement, le monde change de visage - sur le plan politique, économique et physique. Parfois, le changement est abrupt et manifeste. Mais il n'apparaît le plus souvent qu'au bout d'un certain temps. Nous l'accueillons avec plaisir pour les avantages qu'il peut apporter mais nous le redoutons pour les risques qu'il peut susciter.

Comment pourrions-nous ne pas saluer la diminution des tensions est-ouest ou la poussée démocratique de plus en plus forte que nous observons sur ce continent? Comment pourrions-nous ne pas saluer le dynamisme et la réussite commerciale des nouvelles économies industrielles d'Asie et du Pacifique?

Parallèlement, nous nous inquiétons cependant à juste titre des dégâts de plus en plus manifestes infligés à notre écosystème et des menaces qui pèsent sur la démocratie dans les pays endettés du tiers monde.

Qu'il soit ou non le bienvenu, qu'il soit rapide ou lent, le changement est inévitable. Ce qui ne l'est pas, c'est la manière dont nous y réagissons. Le changement nous met tous au défi, en notre qualité d'individus, de gouvernements ou de membres d'organisations internationales comme celle-ci. Y répondre efficacement exige de nous imagination, innovation et initiative. Et plus que jamais notre